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Etude de la Bryoflore du Parc National de Tazekka, Nord-Est du Maroc

  Résumé: 
Les bryophytes jouent un rôle écologique important dans de nombreux écosystèmes. L’objectif présent de cette étude est de réaliser un inventaire le plus 
exhaustif possible de la bryoflore du Parc National de Tazekka (Moyen-Atlas), contribuant ainsi à compléter le catalogue des bryophytes du Maroc.
L’échantillonnage est réalisé selon des transects altitudinaux en prenant en considération 10 stations réparties sur tout le massif faisant un total de 112 
relevés et dont la période de récolte s’est étalée sur deux années. L’exploration du parc a révélé l’existence de 112 taxa appartenant à 100 Mousses, 10 
Hépatiques et 2 Anthocérotes réparties sur 32 familles et 66 genres dont la famille des Pottiaceae présente une richesse de 26 espèces. Cette étude a 
permis d’enrichir la bryoflore marocaine par cinq taxons nouvellement observés : Anomodon attenuatus, Amblystegium serpens, Didymodon nicholsonii, 
Orthothecium intricatum et Stegonia latifolia var. latifolia. Par ailleurs, nous avons noté la prédominance des mousses acrocarpes sur les pleurocarpes, des 
terricoles sur les autres types d’habitat et les espèces stériles sur les fertiles. La diversité des conditions bioclimatiques et la variabilité altitudinale de la 
zone d’étude a influencé sur la répartition spécifique et sur les associations bryophytiques. Le classement des espèces a démontré la dominance de deux 
hépatiques : Lunularia cruciata et Targonia hypophylla, et aussi quatre épiphytes appartenant à Orthotrichum sont bien dominantes (IES= 200 à 600) dans 
la chênaie de Bouchefaa. Cette étude apporte des éclaircissements sur la composante bryologique dans le PNT et qui joue un rôle important dans 
l’équilibre de ces milieux.
Mots Clés : Biodiversité, Bryophytes, Parc National de Tazekka, IES, Maroc.

  Abstract: 
The world of bryophytes plays an important ecological role in many ecosystems. The objective of this work is to establish the most exhaustive possible
inventory of the bryoflora of the Tazekka National Park (Middle Atlas), thus contributing to complete the catalog of bryophytes in Morocco. This park
offers a great diversity of flora and fauna which has been the subject of numerous research works. Sampling is carried out along altitudinal transects taking
into consideration 10 stations spread over the entire massif making a total of 112 readings and whose collection period is spread over two years.
Exploration of the park revealed the existence of 112 taxa belonging to 100 Mosses, 10 Liverworts and 2 Anthocerotes distributed over 32 families and 66
genera. The Pottiaceae family has a high specific richness (26 species). This study has enriched the Moroccan bryoflora with five newly observed taxa:
Anomodon attenuatus, Amblystegium serpens, Didymodon nicholsonii, Orthothecium intricatum and Stegonia latifolia var. latifolia. In addition, we noted
the predominance of acrocarpal mosses over pleurocarps, terricolous over other types of habitat and sterile species over fertile ones. The diversity of
bioclimatic conditions and the altitudinal variability of the study area influenced the specific distribution and the bryophytic associations. The classification
of species demonstrated the dominance of two liverworts: Lunularia cruciata and Targonia hypophylla; and also four epiphytes belonging to Orthotrichum
are quite dominant (IES= 200 to 600) in the Bouchefaa oak grove. The study carried out sheds light on the bryological component of the ecosystems of
Tazekka National Park. This is not without interest given the role of these plants in the balance of the environment.
Keywords: Biodiversity, Bryophytes, Tazekka National Park, IES, Morocco.
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